

Arrestó el S.I.M. a César Lancís, Cairo, Pincho Gutiérrez y otros

“Ocupados documentos comprometedores”, dice Blanco Río. Numerosos registros en La Habana

Fuerzas combinadas del Servicio de Inteligencia Militar y de la Policía Nacional, con noticias de que se encontraba en La Habana el doctor Aureliano Sánchez Arango, realizaron aver, durante toda la mañana, la tarde y toda la noche, distintos registros para conocer el paradero del referido ex ministro de Educación.

Inmediatamente después de conocidas estas circunstancias los periodistas acudieron al SIM.

En esa oficina se confirmó que teniendo confidencias de que César Lancis está realizando un movi-

miento insurreccional, fuerzas combinadas de la Policía y del Servicio de Inteligencia Militar procedieron a arrestarlo, practicándose al detenido distintas investigaciones alrededor de sus actividades y ponerlo a disposición del Tribunal de Urgencia.

En las inmediaciones del Country Club fue detenido el referido señor César Lancis y llevado a las oficinas del SIM.

Los periodistas pudieron charlar con el Sr. Lancis. Previa autorización correspondiente los reporteros pudieron chucher de boca del detenido que se nombra César Lancis y Bravo, que tiene 38 años de edad, que es casado, tiene tres hijos, que preside la Comisión Obrera del Partido Revolucionario Cubano, que es miembro del Ejecutivo y Secretario General de la Federación de Viajantes de Cuba y vecino de la calle Arenal 1008, en el barrio de La Vibora.

Lo que dijo Lancis

Dijo Lancis que "había sido bien tratado por los agentes del SIM, agregando que el único motivo por lo que supone que fué detenido es por estar él relacionado con el caso de la muerte de Mario Fortuny". Agregó que había sido detenido en el Country Club y que en cierta ocasión fué acusado de terrorista, sin serlo; que no niega que es miembro del Partido Revolucionario Cubano y que solamente actúa en política pero sin llevar a efecto actos algunos de terror".

También fué detenido el señor Luis Felipe Gutiérrez, mejor conocido por "Pincho" Gutiérrez, cronista deportivo.

(Continuación de la pag. PRIMERA)

Más tarde lo fué José Celis, jardinero de la casa de Carlos Solís.

Lanús fué arrestado en los alrededores del Lago en el Country Club Park, donde se dijo que se había intensificado un tiroteo entre los ocupantes de un coche pisicorche y los miembros de la oficina del Servicio de Inteligencia Militar y de la Policía Nacional.

Detención Francisco Cárrol

Primeramente cortó el rumor de que había sido arrestado y herido el ex representante a la Cámara doctor Francisco Cárrol, pero lo cierto es que fué detenido y no recibió lesiones de ninguna clase.

Los periodistas tuvieron ocasión de charlar con el propio doctor Cárrol que apareció tranquilo, sin heridas y manifestando para la prensa que había sido excepcionalmente tratado por el coronel Antonio Blanco Rico y el comandante Felipe Martínez, jefe y segundo jefe, respectivamente del Servicio de Inteligencia Militar.

Se ocupa una maleta

Durante el registro hecho en la casa situada en la Avenida Oeste y Miraflores, el SIM informó que se había encontrado una maleta en cuyo interior había ropas de hombre, una gran cantidad de correspondencia revista, algunos periódicos y una pistola de calibre cuarenta y cinco.

Otro de los apresados fué el señor Félix Cebrian, la señora Ofelia Espinosa de Inodoro, fué detenida según manifestación ella misma, cuando salió de su casa, era en el Departamento Country Club, para buscar a su hijo que se encontraba en el colegio al que asiste; también fué detenido el doctor Tomás Regalado periodista de "Información", que fue conducido a las Oficinas del SIM para ser interrogado.

Se interesa por los periodistas detenidos

Entre las oficinas del Servicio de Inteligencia Militar acudieron el doctor Jorge Quintana, Director Provincial del Colegio de Periodistas y el señor Adolfo Rivera, presidente de la Unión de Reporteros de Prensa.

Ambos colegios se interesaron por la situación de los tres periodistas detenidos los señores Tomás Regalado, "Pincho" Gutiérrez y Casas Jancis.

El coronel Antonio Blanco Rico los recibió en su despacho oficial, dándoles cuenta de algunos personajes cercanos de interés en relación a esas detenciones. Blanco Rico se mostró gentil con los compañeros Quintana y Rivera, dándoles detalles sobre distintos tipos de actividad relacionada con los hechos que se vienen informando.

Cuando terminó la entrevista el doctor Quintana dijo a sus compañeros los reporteros militares que "se había interesado por los tres colegas y que el coronel Blanco Rico, con gentileza, le había explicado los razones que el Coronel había tenido para detener a los mismos y que tanto éste como las personas a él ocupadas estaban preparadas ante el Tribunal de Urgencias".

Aseguró el doctor Quintana que había tenido ocasión de charlar brevemente con el doctor Francisco Cárrol, quien le declaró que había sido tratado con toda clase de consideración por parte del coronel Blanco Rico y del comandante Felipe Martínez.

Cárrol dejóclarado que algunas reuniones que presentaba en su anterior trabajo se les había realizado cuando trataba de establecer relaciones en su plan de lucha de los agentes que lo perseguían.

Unas declaraciones de Blanco Rico

Para los periodistas y los demás a la prensa el jefe del SIM, coronel Antonio Blanco Rico les entregó estas declaraciones que ofrecemos textualmente:

"Con la captura de César Lanza fué ocupada gran cantidad de documentos entre los cuales se encontraban relaciones, los nombres del personal comprometido a pendientes actos terroristas y llevar a cabo un plan de atentados contra prominentes figuras del Gobierno. Se organizaron asimismo planes de algunos lugares de la ciudad de La Habana donde tienen sus tronas y otros documentos altamente comprometedor para un gran número de personas las cuales estaban extranjeras la vigilancia para lograr su captura".

"Tenemos informes que tres o cuatro automóviles perfectamente armados circulan a los que huyen por la capital y que tanto la Policía Nacional y del SIM, se encuentran en estas gestiones en un gran esfuerzo produciendo todos los servicios que sean necesarios para que la ciudadanía continúe gozando de la misma tranquilidad que ahora tiene".

Detalles de las detenciones

El doctor Cárrol cuando fué detenido se hallaba en una casa cercana al fondo del Lago del Country Club. El domingo se escondió en un cuarto. El SIM informó que en su desaparición dijeron que se había entrevistado con el doctor Sánchez Arango momentos antes.

Todos los detenidos pudieron ser vistos por los periodistas con quienes conversaron brevemente. Los fotógrafos tuvieron fácil acceso al local del SIM y pudieron realizar su cometido informativo a plenitud.

Se asegura que los registros continúan y que no sólo se vigilan los Reporteros sino que la vigilancia se ha extendido a otros lugares de la capital.

Interrogado el Dr. Tomás Regalado

El jefe del SIM, coronel Blanco Rico, habló a los periodistas que cubren la información de ese sector el despacho del Jefe de la sección de Investigaciones donde estaba siendo interrogado el periodista Dr. Tomás Regalado, y en presencia de los reporteros hizo esta pregunta al detenido, que tenía ante si diversos mapas:

"Quién confeccionó estos planes del Palacio Presidencial, de sus dependencias oficiales e interiores?"

A esta pregunta contestó: "Yo los hice, coronel".

Blanco Rico hizo este otra pregunta:

"Por orden de quién y para quién hizo usted estos planes?", respondió el doctor Regalado.

"Por orden del señor Sergio Mejía y se los entregó al doctor Cecilio Lanza para que los hiciera llegar al doctor Aureliano Sánchez Arango".

El coronel Blanco Rico dijo entonces a los periodistas:

"Ahi tienen ustedes la confesión espontánea de su compañero".

Este detenido en las oficinas del SIM el señor Juan Gil Caumí, socio del ex representante a la Cámara, doctor Francisco Cárrol. También, no están detenidos ni el doctor Pelegrín Cuervo ni el doctor Sergio Mejía.

También se halla retido en el SIM el chofer del doctor Matos, nombrado José Salas Richard.